
Ata  da  Assembléia  Geral  Ordinária  da  Comissão  Municipal  de  Enfrentamento  a
Violência Sexual Infanto Juvenil de Santos. Aos onze dias  do mês de Setembro de
dois  mil  e  quatorze,  às  nove  horas  e  trinta  minutos,  na  Casa  de  Participação
Comunitária, sito à Av. Rei Alberto nº 119, Ponta da Praia – Santos. Com a palavra a
coordenadora Maria Aparecida inicia a reunião, saúda a todos os presentes  e agradece a
presença da Sra. Rejane Oliveira chefe do Departamento de Proteção Social Especial da
SEAS- Secretaria de Assistência Social  presente para falar sobre os Projetos Crescer
Bem e o Projeto Construindo o Futuro financiados pelo FMDCA- Fundo Municipal  da
Criança e do Adolescente em parceria com a SEAS, e a continuidade na pauta o item I -
Apreciação e deliberação da ata anterior; porém nesse momento houve inversão da pauta
ficando a leitura da ata para o final. Item II- Discussão sobre a  Implantação do Plano
Municipal de Enfrentamento a Violência Sexual Infanto Juvenil do Município de Santos, a
coordenadora esclarece algumas dúvidas sobre o Plano e  explica que algumas ações já
estão sendo realizadas durante este ano por esta comissão, a Capacitação da rede, e a
construção  da  Cartilha  sobre  o  Fluxo  de  Atendimento,  relata  que  nesse  momento  é
importante discutirmos as articulações que queremos fazer no sentido de parcerias com
Universidades,  pois  no  Eixo  Analise  da  Situação  será  necessário  um Diagnostico  do
Município em relação a exploração sexual de crianças e adolescentes. Relata que fez
contato com a Sra. Verônica Teresi membro desta comissão e professora da Unisantos a
qual acredita que a Universidade tenha interesse em desenvolver pesquisas na área da
violência  e  se  propõe  a  marcar  uma  reunião  com a  Universidade.  Sra.  Ligia  sugere
contato  também com a UNIFESP.  A Sra.  Rejane relata  que em relação aos Projetos
Crescer Bem que a equipe a princípio teve algumas dificuldades, mas isso foi discutido e
esclarecido  e  vários  casos  foram encaminhados  para  atendimentos  nas  oficinas  que
oferece, porém os casos que precisam de acompanhamento/atendimento psicológico são
encaminhados  para  a  Saúde  SECERPA  e  SCVC.  É  importante  entender  que  o
atendimento  psicológico  é  realizado  pela  Secretaria  Municipal  de  Saúde.  Quanto  ao
projeto Construindo o Futuro, relata que o projeto esta fazendo um bom trabalho com os
malabares, crianças em situação de rua, mas não faz atendimento de adolescentes em
situação  de  exploração  sexual;  para  esse  atendimento  específico  é  necessário
profissionais  especializados.  Sra.  Luana  Ng  questiona  se  o  Projeto  Crescer  Bem
encaminha os relatórios dos atendimentos realizados para a SEAS. Sra. Rejane e Sra.
Ligia (CREAS) relatam que os relatórios são encaminhados  ao CREAS. A Conselheira
Tutelar Idalina fala que há alguns anos atrás tínhamos no município o Projeto Sentinela
que naquele momento  era coordenado pela psicóloga Marcia Reis, era  específico para
atender  casos  de  violência  e  exploração  sexual,  naquela  época  existia  um  trabalho
exemplar de atendimento a meninas exploradas sexualmente, tinha busca ativa dessas
adolescentes,  hoje  não  temos  mais  nenhum  trabalho  nessa  linha,  e   acredita  que
devemos  refletir  sobre  o  trabalho  que  está  sendo  desenvolvido  pelos  projetos  acima
mencionados e sugere convidar os Conselheiros Tutelares para participar de uma reunião
para ajudar na discussão e sugerir novas propostas de atendimentos desses projetos.. A
coordenadora relata que percebe que é grande a  inquietação  frente aos problemas aqui
apresentados  em  relação  a  esses  dois  projetos,  e  após  vários  questionamentos  foi
solicitado que seja enviado os seguintes ofícios a Secretaria Municipal  de Assistência
Social. 1) solicitando informações sobre o Projeto Construindo o Futuro da ONG Estrela
do Mar, sugerindo caso o projeto seja renovado ampliação do horário de atendimento, e
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do número de funcionários, inclusão da abordagem nas situações de exploração sexual e
a  necessidade  de  se  promover  a  busca  ativa  dessas  crianças  e  adolescentes.  2)
Informações  sobre  o  número  de  casos  de  abuso  e  exploração  sexual  de  crianças  e
adolescentes encaminhadas ao Projeto Crescer Bem, da Casa João Paulo II informando
quantos casos foram atendidos pelo projeto durante este ano de 2014.3) Enviar ofício ao
CMDCA encaminhando  nome de dois participantes desta comissão para fazer parte das
discussões referente a esses dois Projetos, nomes sugeridos Sr. Edmir Nascimento, Dra
Flávia  Rios  e  Maria  Aparecida,  porém a  Dra.  Flávia  Rios  encontra-se  ausente  neste
momento,   ficando  a  decisão  dos  nomes  para  próxima  reunião.  Assuntos  Gerais,  a
coordenadora  convida  a  todos  a  participarem na medida do possível  das reuniõe do
CMDCA apontando a necessidade de estarmos mais envolvidos nas Políticas Publicas de
atendimento a Crianças e Adolescentes do nosso Município. A colaboradora Sra. Lucy
Freitas  acredita  ser  fundamental  a  participação  da  sociedade  civil  nos  Conselhos  de
Direitos. Sem mais a discutir a coordenadora encerra a reunião.

      Maria Aparecida de S. Costa                                      Verônica M. Teresi

              Coordenadora                                                           Secretária             
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